\$478.175 Difusión: 19.138 Vpe portada: \$478.175 Ocupación: 39,09%



Pág: 8

## Invitan a encuentro sobre sustentabilidad de la leña

Fecha:

Vpe pág:

Vpe:

Feria abierta a comerciantes y la comunidad en general se realiza hoy en el centro de Ancud.

Julián Gesell Viveros cronica@laestrellachiloe.cl

on la presencia estimada de 13 productores locales de leña seca se realiza hoy una nueva ver-sión de la Feria de Leña de Ancud, actividad que busca potenciar la comercialización, uso sustentable, normativa y formalización de emprendedores del biocombustible en la zona.

En la comuna de la entrada norte del Archipiélago de Chiloé, con una población que supera los 40 mil habitantes, se desarrolla desde las 10 de la mañana este encuentro que espera potenciar también a otros comerciantes del recurso maderero que interaccionan de manera directa entre mundo rural y urbano a través del manejo de los bos-

La actividad contemplada en la Feria Municipal de Ancud, junto con exposiciones, considera charlar en torno a potenciar a que actuales y nuevos productores cumplan v conozcan las normativas para el comercio y la extracción que deben ir de la mano del uso de áreas de manejo de bosques.



LA LEÑA SIGUE SIENDO UN COMBUSTIBLE FUNDAMENTAL EN CHILOÉ Y ZONAS DEL SUR DE CHILE

Así lo resaltó Claudia Guineo, jefa provincial de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), quien enfatizó que la idea "no es ponerle un candado al bosque", en cuanto al recurso vegetal que es ampliamente utilizado en la zona para calefacción v cocinar, sino que con esta feria también se apunta a potenciar la comercialización legal e informar sobre la normativa vigente de biocombustibles.

"Sabemos que las nuevas leves van a venir bastante más duras, no van a ver sanciones menores, sino que van a ser delitos todo lo que tiene que ver con el uso de leña sin plan de manejo, la extracción de leña, el robo de madera de los predios también está sancionado", anticipó la funcionaria.

Guineo exhortó a la comunidad local a apoyar a

productores y comerciantes locales responsables, "y de esta manera, incentivar a que se siga manejando de manera sustentable el bosque nativo", sumó.

"Hemos tenido el último tiempo una llegada de comerciantes de fuera de la Isla (Grande) de Chiloé, del continente, lo que se presta para una competencia desleal, ya que muchos de ellos no cumplen con los planes de manejo que debieran y otras leyes, por ejemplo, Impuestos Internos, los formatos y los porcentajes de humedad", acusó la profesio-

## FORMALIZACIÓN

"En esta exposición van a participar todos los productores locales de leña seca de origen local, de calidady sustentable certificada", añadió Paola Curumilla, encargada

del Departamento de Fomento Productivo, dependiente de la Dirección de Turismo y Fomento Productivo de la Municipalidad de Ancud, una de las entidades convocantes.

"Se le va a entregar lineamientos comerciales a los productores que deseen, para poder conformarse o agruparse de una u otra manera para poder fortalecer sus iniciativas y sus negocios", adelantó la funcionaria consistorial.

"La idea es que se acerquen incluso aquellas personas que tienen las intenciones de formalizar su negocio; la invitación de trabajar con planes de manejo como corresponde están abiertas". agregó Curumilla, recalcando que la feria en el recinto de calles Pedro Montt y Arturo Prat es gratuita y abierta a la comunidad. ©